

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 3 de mayo de 2023  
Día Mundial y Nacional de la Libertad de Prensa

## MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

Las @FFAAECUADOR en cumplimiento de su misión constitucional ejecuta operaciones militares para enfrentar y contrarrestar al terrorismo. #NoParamosec.

[Ver más](#)



**Esmeraldas tiene nuevo armamento desde Israel. La Hora.**

El ministro de Defensa, Luis Lara, y Gustavo Acosta comandante general de la Fuerza Terrestres en su visita a Esmeraldas pusieron en práctica los fusiles que estarán listos y calibrados para uso máximo en quince días. El primer cargamento transportado consta de 5.765 fusiles y ametralladoras que también se distribuirán a los comandos de Guayas, Los Ríos, Manabí y El Oro, según las declaraciones de Acosta. [Ver más](#)



@DefensaEc

El @EjercitoECU comprometido con la seguridad y defensa de la Patria.

[Ver más](#)



**Ocho bandas criminales son consideradas como 'terroristas' en Ecuador. El Comercio.**

El ministro de Defensa, Luis Lara, indicó que la declaratoria del terrorismo como una amenaza es una respuesta al clamor de la ciudadanía "que está harta de la violencia criminal asociada al narcotráfico y al crimen organizado transnacional". [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

**Wagner Bravo: "El Estado somos todos, y todos debemos combatir la delincuencia". El Telégrafo.**

En entrevista para Ecuador TV, el general Bravo explicó que algunas de las acciones del plan de Seguridad del Gobierno se están ejecutando, como los estados de excepción, control de armas, protección de fronteras la seguridad que son actividades que no puede parar, al igual que la seguridad del país. [Ver más](#)



**Paco Moncayo: Si la amenaza es de tipo militar hay que emplear armas letales. Teleamazonas.**

El general Paco Moncayo, nuevo consejero de Gobierno para la Seguridad Nacional, habló sobre las acciones que se implementarán para enfrentar la ola de inseguridad y violencia que se vive en Ecuador. En el espacio de entrevistas de Teleamazonas, de este martes 2 de mayo del 2023, aseguró que el objetivo de las acciones es poner orden en el país. [Ver más](#)



**Así Ecuador enfrenta el terrorismo, según Paco Moncayo. El Comercio.**

El 27 de abril, el Cosepe declaró al terrorismo como amenaza que atenta contra los elementos estructurales del Estado y por consiguiente a su seguridad integral. Aunque el ministro de Gobierno, Henry Cevallos, mencionó días atrás que la idea era declarar como terroristas a los grupos delincuenciales. [Ver más](#)



**Paco Moncayo, consejero de Seguridad, habló sobre el terrorismo en el país. El Comercio.**

Sobre el uso de armamento letal, comentó que "cuando el crimen organizado amenaza a los factores esenciales del Estado, a su soberanía, es un tema que las Fuerzas Armadas tienen que enfrentar. No necesitan cambios de ley porque la Constitución dice que es misión de las Fuerzas Armadas defender la soberanía". [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 3 de mayo de 2023

## Día Mundial y Nacional de la Libertad de Prensa

<p><b>Militares hallan en Los Ríos perforación clandestina para sustraer hidrocarburos. El Universo.</b> Una perforación clandestina para la sustracción de hidrocarburos fue encontrada por las Fuerzas Armadas en Los Ríos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Incautan armas y explosivos durante operativos militares por estado de excepción. El Universo.</b> Durante el último fin de semana de abril, y por el feriado del primero de mayo, personal de las Fuerzas Armadas (FF. AA.) realizó operaciones de control de armas, municiones y explosivos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ejército ecuatoriano adquiere 5 775 fusiles para enfrentar a grupos criminales. El Comercio.</b> Este martes 2 de mayo de 2023 se conoció que el Ejército ecuatoriano recibió 5 775 nuevos fusiles. Los soldados también recibieron chalecos y cascos. Este nuevo armamento se usará en las operaciones militares contra el terrorismo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Explosivo fue hallado en la entrada de una iglesia en Guayaquil. El Comercio.</b> Personal de la Policía retiró un artefacto explosivo que había sido dejado en la puerta de una iglesia. El templo está ubicado en el bloque 1B de Bastión Popular, noroeste de Guayaquil. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ecuador está suscrito a al menos 19 convenios y protocolos de la ONU para prevenir actos terroristas. El Universo.</b> Para enfrentar al terrorismo de manera firme y con la participación de todas las funciones e instituciones del Estado, el Consejo de Seguridad Pública y del Estado (Cosepe) lo declaró, el 27 de abril, como una amenaza que atenta contra los elementos estructurales del país. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Así será el toque de queda en Guayaquil en mayo. El Comercio.</b> Desde el Ministerio del Interior y del Gobierno se ha manifestado que la Zona 8 es el territorio con más muertes violentas. Dentro de esta, Guayaquil encabeza la lista con 526 crímenes, seguido de Durán con 26 y Samborondón con 3, entre el 1 de enero y el 29 de marzo del año en vigencia, de acuerdo con información policial. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>24 asesinatos se reportaron en Guayaquil, Durán y Samborondón en el feriado. El Universo.</b> Otra persona también resultó herida en este ataque que ocurrió alrededor de las 17:00. Entre los vecinos del sector hubo hermetismo la mañana de este martes, 2 de mayo, para referirse al hecho violento. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El FBI capacitará a policías en técnicas para enfrentar la delincuencia y el terrorismo. La Hora.</b> La cooperación va a venir del FBI específicamente para el personal preventivo, que va a iniciar capacitación y entrenamiento en técnicas de operaciones policiales, combate cercano y también toma de objetivos y resolución de emboscadas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Dos policías pierden la vida tras ser atacados en La Troncal. El Telégrafo.</b> Dos policías que se encontraban patrullando en el sector de La Troncal, provincia del Cañar, perdieron la vida tras ser atacados por delincuentes que se movilizaban en un vehículo. El hecho fue confirmado por el ministro del Interior, Juan Zapata. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Repartidores y taxistas protestan por la inseguridad. Primicias.</b> Repartidores de comida a domicilio y conductores de taxi por aplicaciones se concentraron desde las 10:00 del 2 de mayo frente a la Asamblea Nacional para protestar por la inseguridad. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 3 de mayo de 2023

## Día Mundial y Nacional de la Libertad de Prensa

<p><b>Policías enfrentan a delincuentes y frustran intento de robo a un banco en Cañar. El Telégrafo.</b> “Los uniformados hicieron uso Legítimo de la fuerza y de sus armas de dotación dando como resultado tres sujetos detenidos y un delincuente fallecido”, explicó Zapata. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cocaína era almacenada en caletas subterráneas en Durán. Primicias.</b> Más de dos toneladas de cocaína fueron decomisadas durante el feriado en Guayas, y en uno de los casos, la droga estaba camuflada en camiones de carga y lista para ser enviada al exterior. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Dos policías fueron asesinados en Cañar. El Comercio.</b> Dos agentes de policía fueron asesinados por desconocidos que dispararon en contra de los uniformados mientras patrullaban. El hecho ocurrió en la provincia de Cañar, sur de Ecuador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Guayaquil registró 30 muertes violentas en el feriado. El Comercio.</b> Guayaquil registró 30 muertes violentas durante los tres días del feriado por el Día del Trabajo, la mayoría de ellas en el sur de la ciudad. Una balacera se registró en el suburbio de Guayaquil la noche del sábado 29 de abril de 2023. Desconocidos dispararon contra las personas que se encontraban en un festejo en una mecánica, utilizaron fusiles para el ataque. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Policía desarticula banda de 'dulces sueños' que operaba en Tumbaco. El Comercio.</b> Con labores investigativas, la Policía Nacional logró desarticular una banda delictiva que operaba en Tumbaco, oriente de Quito. El hecho ocurrió el lunes, 01 de mayo de 2023; así se dio a conocer en las redes sociales de la institución. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Hombre fue asesinado a tiros por antisociales que lo persiguieron en moto, en Nueva Prosperina. El Universo.</b> Un nuevo caso de sicariato ocurrió la mañana de este martes, 2 de mayo, en el sector de Nueva Prosperina, poco antes de la entrada de la línea 112, en el noroeste de Guayaquil. Alrededor de las 11:00, un hombre fue asesinado a balazos en uno de los callejones del sector. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Dueño de taller donde ocurrió balacera que causó 10 muertos y 4 heridos es miembro de las FF. AA. El Universo.</b> El jefe de la Dinased, Mario Escobar, señaló a Ecuavisa que el propietario del taller en el que ocurrió el ataque armado es un miembro en servicio activo de las FF. AA. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Abogado fue asesinado a balazos en el centro de Esmeraldas. El Universo.</b> Con varios impactos de bala fue asesinado el abogado Xavier Albán Triviño, cuando se embarcaba en su motocicleta en las calles Manuela Cañizares y Cristóbal Colón, centro de la ciudad de Esmeraldas, la tarde de este martes 2. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Policía detuvo al presunto planificador de la masacre en el Puerto Pesquero de Esmeraldas. El Comercio.</b> Seis personas fueron detenidas en allanamientos que adelantó la Policía Nacional en la provincia de Esmeraldas. Según las primeras informaciones entregadas por las autoridades, entre los aprehendidos se encuentra el presunto responsable de coordinar y planificar los asesinatos en el Puerto Pesquero de la capital provincial. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 3 de mayo de 2023

## Día Mundial y Nacional de la Libertad de Prensa

<p><b>En Quito, los pasajeros de buses se preparan más para esquivar robos. El Comercio.</b></p> <p>El transporte público se ha convertido en uno de los espacios más recurrentes para robos. Por esta razón, los pasajeros toman acciones previas para cuidar sus pertenencias y mantenerse a salvo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La inseguridad empuja a contratar seguros de autos y vivienda en Ecuador. El Comercio.</b></p> <p>Uno de los factores que incide es la percepción de inseguridad que hay en las familias. Con estos seguros buscan no perder sus bienes muebles o inmuebles, en caso de robo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Qué logró Guayaquil con aportes para seguridad que realizó administración municipal saliente? El Universo.</b></p> <p>La seguridad en Guayaquil fue uno de los asuntos que más confrontó al Gobierno nacional con la administración municipal de Cynthia Viteri, quien será sucedida en la Alcaldía por Aquiles Álvarez el próximo domingo 14 de mayo, luego de cuatro años de gestión que significaron el último periodo de 31 años de hegemonía del Partido Social Cristiano (PSC) en la urbe porteña. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Inseguridad complica el acceso a WiFi gratuito en Quito. La Hora.</b></p> <p>En siete de estos espacios, vecinos o trabajadores manifestaron su inconformidad con la inseguridad en parques, mercados o plazas donde se ubican las zonas WiFi del Municipio. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Alcalde de Antonio Ante denuncia extorsiones. La Hora.</b></p> <p>Extraoficialmente se conoce que el actual alcalde de Antonio Ante, Rolando López, habría abandonado el país con su familia tras una serie de amenazas y ataques extorsivos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Policía evita que delincuentes se den a la fuga en Quevedo. El Telégrafo.</b></p> <p>Dos sujetos fueron detenidos cuando pretendían huir tras asaltar un bus urbano en Quevedo, provincia de Los Ríos. Videos de redes sociales captaron el momento en que los antisociales fueron neutralizados por efectivos policiales usando la fuerza. Uno de los sujetos cuelga de una ventana del bus y es atrapado por un uniformado. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Las bandas criminales dan el salto tecnológico en Ecuador. Primicias.</b></p> <p>Una impresora de armas, un centro de vigilancia de vías, robos con drones, son algunos de los avances tecnológicos del crimen ecuatoriano. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ecuador decomisó 64 toneladas de droga entre enero y abril. Primicias.</b></p> <p>Ecuador decomisó más de 64 toneladas de droga entre enero y abril, informó 2 de mayo de 2023 la policía. "Durante el mes de abril tuvimos una importante productividad, 995 personas detenidas por casos de droga, al igual que 18 toneladas, 532 kilogramos", dijo en rueda de prensa el general Pablo Ramírez, director nacional Antidrogas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Gobierno contratará al perito Roberto Meza por caso Gabela. La República.</b></p> <p>Arturo Moscoso, integrante de la Comisión especial que coordina con el perito Roberto Meza la reelaboración del tercer producto de la investigación sobre el asesinato del General Jorge Gabela, indicó que el gobierno ya avanzó en la aprobación de los fondos para el pago del especialista. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b></p> <p>#Los Rios. Efectivos militares durante una operación de seguridad hidrocarburífera en el cantón #Buena Fe, localizaron una perforación clandestina, donde decomisaron herramientas y accesorios de alta presión para la sustracción ilegal de hidrocarburos. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



## Miércoles, 3 de mayo de 2023 Día Mundial y Nacional de la Libertad de Prensa

<p><b>@FFAAECUADOR</b> #SantaElena @FFAAECUADOR ejecutan operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, en los sectores de #Salinas, #LaLibertad, #Montañita, #TerminalTerrestre y #SantaRosa, con el objetivo de garantizar la seguridad de la ciudadanía y la defensa de la soberanía. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #ElOro  Cadetes de IV año militar de @esmilecuador junto al GCB 4 Febres Cordero recorrieron las minas de #Zaruma donde conocieron las actividades para evitar la minería ilegal además realizaron operaciones CAMEX y reconocimiento de hitos en la frontera con Perú. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #LosRíos El GFE 26 Cenepa y @PoliciaEcuador allanaron 2 inmuebles en #BuenaFe aprehendiendo a 2 personas y el decomiso de: - 1 arma de fuego - 2 alimentadoras - 131 municiones - 1 arma blanca - 1 réplica de fusil Trabajamos por la seguridad del país. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Quito   En la Academia de Guerra del @EjercitoECU se llevó a cabo la ceremonia de clausura del ejercicio conjunto de operaciones en el Ámbito Interno, con la participación de los oficiales alumnos del curso de Estado Mayor de las @FFAAECUADOR. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> La Fuerza Aérea con el Helicóptero H-145 realiza el traslado de kits humanitarios con alimentos y artículos de limpieza hacia el cantón #Pindal en la provincia de Loja, a fin de brindar ayuda a las familias damnificadas por la temporada invernal. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>dirmov.mil.ec.</b> #ReservistaEC Les invitamos a continuar con el siguiente módulo de la capacitación virtual. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@HospitalDeEspecialidadesFFAANO1</b> El Hospital de Especialidades Fuerzas Armadas N° 1 realizó inauguración de la Semana Científica en conmemoración al Día de la Sanidad Militar. En el primer día de conferencias contamos con la presencia de médicos reconocidos a nivel nacional como el Dr. Luis Masabanda, Dr. Juan Aragón, Dr. Santiago Albarracín y la Dra. Susana López. <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

<p><b>Cambio de coordinación en Pachakutik divide a sus asambleístas. El Comercio.</b> Las amenazas del nuevo coordinador electo de Pachakutik, Guillermo Churuchumbi, de aplicar la justicia indígena a quienes no acaten sus disposiciones, genera división entre los 25 asambleístas de esta bancada legislativa. <a href="#">Ver más</a></p>	
--	--

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 3 de mayo de 2023

## Día Mundial y Nacional de la Libertad de Prensa

<p><b>Guillermo Lasso lanza campaña de vacunación contra poliomielitis, sarampión y rubeola en Ecuador. El Comercio.</b></p> <p>El presidente Guillermo Lasso participó este 2 de mayo del 2023 en el lanzamiento de la campaña nacional de vacunación contra la poliomielitis, sarampión y rubeola. La vacuna es gratuita y se aplicará a niños y niñas de 1 a 12 años. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Informe sobre juicio político contra Guillermo Lasso estará listo hasta el 6 de mayo. El Comercio.</b></p> <p>La Comisión de Fiscalización prevé entregar hasta el próximo sábado, 6 de mayo del 2023, el informe del juicio político contra el presidente, Guillermo Lasso, que irá al Pleno de la Asamblea para una resolución. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Gobierno condecorará a Alfonso Espinosa de los Monteros con la Orden Nacional al Mérito. El Comercio.</b></p> <p>El presidente, Guillermo Lasso, será el encargado de colocar la condecoración al reconocido presentador de televisión. El homenaje se realizará en el Palacio de Carondelet a partir de las 12:00. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ecuador firmará acuerdo comercial con China en una semana. El Telégrafo.</b></p> <p>Prado explicó que la firma será el próximo miércoles 10 de mayo y se realizará de forma virtual con una conexión simultánea entre Beijing y Quito. Aunque los Ministerios de Producción de Ecuador y Comercio de China tienen pendiente por definir la hora y el lugar. <a href="#">Ver más</a></p>	

## OPINIÓN

<p><b>¿La culpa es de la oposición? SEBASTIÁN MANTILLA B. El Comercio.</b></p> <p>Esto ha llevado a que se pasen por alto muchos aspectos que son fundamentales para el país: lucha frontal contra la inseguridad, combate a la corrupción, reactivación económica, protección del medio ambiente e impulso de políticas sociales que frenen la desigualdad social. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>No ser iguales. JUAN PABLO AGUILAR ANDRADE. El Comercio.</b></p> <p>Un antiguo amigo, cuya seriedad y responsabilidad admiro, me llamó hace poco preocupado por la violencia y la inseguridad y, sobre todo, por algo que es fácil dejar de lado en momentos como el que vivimos: el acomodo a las situaciones, ese que termina normalizando lo que inicialmente podía causarnos rechazo o, incluso, repulsión. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Mandato imperativo? RAMIRO RIVERA MOLINA. El Comercio.</b></p> <p>El presidente de la CONAIE, Leónidas Iza, otra vez amenaza a los asambleístas de Pachakutik, por si acaso no acatan sus instrucciones. Este hecho nos traslada a la arcaica figura del mandato imperativo, de la época medieval y las asambleas estamentales del Antiguo Régimen. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Playas necesita seguridad, asfaltado. Freddy Javier Santos Ycaza. El Universo.</b></p> <p>Pongan cámaras de seguridad, activen comités barriales, patrullas de policías y militares. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Que sea bajo justicia militar. Juan Orús Guerra. El Universo.</b></p> <p>La seguridad de los ecuatorianos está sobre la Constitución, la Asamblea y las leyes. Empezó con un aporte de las FARC para la elección de presidente en el 2008, luego la salida de la base de Manta, el ataque de Angostura, la apertura de fronteras, así el país le abrió la puerta al narcotráfico y al crimen organizado. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



## Miércoles, 3 de mayo de 2023 Día Mundial y Nacional de la Libertad de Prensa

### La Asamblea que viola hasta derechos. José Alvear La Hora.

Los 'distinguidos' padres de la patria son pura vergüenza. Lastimosamente nuestros legisladores, con sus actuaciones diarias, nos traen a la memoria a los payasos del circo, pero dejaron incluso de dar risa para causar indignación, enojo, frustración y mal ejemplo. [Ver más](#)



## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Nuevo comando especial. Mención Ministro de Defensa <b>Ecuavisa 2-mayo-2023</b></p>	
<p>Declaran en emergencia al cantón Puyango tras afectaciones por las lluvias. Mención FF.AA. – TC 2-mayo-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Esmeraldas desarticulan banda los Gánsteres. Mención FF.AA. TC 2-mayo-2023</p>	
<p>Operativo antidelictivo en el centro de Quito. Mención FF.AA. TC 2-mayo-2023</p>	
<p>PORTE DE ARMAS: tras un mes del anuncio del libre porte de armas, no se ha podido realizar el trámite para obtener el permiso de porte de armas. Mención declaraciones Director Control de Armas CC.FF.AA <b>Teleamazonas 02-may-2023</b></p>	
<p>El fin de semana soldados de élite de las Fuerzas Armadas empezaron a llevar adelante prácticas de tiro, pruebas de campo y regulación de los fusiles calibre 556, que forman parte del nuevo armamento que se utilizará contra el terrorismo. OromarTV 3-mayo-2023 <a href="#">Ver mas</a></p>	
<p><b>Decomisan más de 2 toneladas de droga – RTS 2-mayo-2023</b> La Policía Antinarcoóticos decomisó más de dos toneladas de droga en diversos operativos realizados en Manabí y Guayas. El alcaloide tenía como destino el continente europeo vía marítima. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Municiones para la Policía <b>Ecuavisa 2-mayo-2023</b></p>	
<p>Comerciantes exigen planes de seguridad dentro del sector productivo – Teleamazonas 2-mayo-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	